

Entorno

## Radiografía del textil en Europa: 166.500 millones de euros y 1,66 millones empleos

S. Riera  
5 jun 2014 - 05:00

La industria textil en Europa mantiene el pulso pese a perder músculo. La actividad productiva en la Unión Europea del textil y la confección generó en 2013 una cifra de negocio de 166.500 millones de euros, un 1,2% menos que el año anterior, según datos de Euratex, la patronal europea del sector. El textil europeo cerró el pasado ejercicio con un total de 172.662 empresas y 1,7 millones de trabajadores.

La relocalización de la producción en los países de la Unión Europea se produce con lentitud, a tenor de los últimos datos facilitados por Euratex, en base a una estimación que la organización realiza a partir de sus asociados. La cifra de negocio total de la industria europea del textil y la confección retrocedió por segundo año consecutivo y se alejó del repunte alcanzado en 2011.

El mayor descenso de la actividad productiva se centró en la confección, que cayó un 3,3% en relación a 2012, hasta 74.700 millones de euros. La tejeduría registró un leve descenso del 0,1%, hasta 81.600 millones de euros, mientras que la producción de hilo sintético avanzó un 5,9%, hasta 10.200 millones de euros.

Por otro lado, la industria europea del sector continúa acusando el cierre de empresas. En 2013, el sector perdió 7.282 compañías, hasta alcanzar la cifra total de 172.662 sociedades. El textil europeo retrocede en el número de empresas por tercer año consecutivo después de que en 2010 alcanzase la cifra de 191.460 compañías.

La confección sigue concentrando el grueso de las empresas, con un total de 119.895 compañías, un 4,2% menos que un año atrás. El textil, por su parte, cerró el ejercicio con 52.690 sociedades, un 3,7% menos que en 2012. En cuanto a la producción de hilatura sintética, la cifra se mantiene estable en 21 compañías de gran dimensión.

---

# Modaes

---

En cuanto al número de trabajadores, la cifra ha ido reduciéndose desde 2009. El año pasado, la industria textil y de la confección perdió 69.000 empleados, situándose en 1,66 millones de trabajadores. La confección, con 1,03 millones de trabajadores en 2013, es la que sigue agrupando el mayor número de empleados. El año pasado, la producción de prendas en Europa redujo la plantilla un 4,2%. Le sigue la industria textil, con 613.000 trabajadores, un 3,7% menos que en 2012. La producción de hilo sintético mantiene estable su plantilla con 21.000 personas.

La inversión en el sector se redujo en 2013 por tercer año consecutivo. La industria europea del textil y la confección invirtió 4.100 millones de euros, más de la mitad de los cuales se concentraron en la tejeduría. La inversión en la producción de prendas fue de 1.300 millones de euros, mientras que en la hilatura fue de 300 millones de euros.

En lo referente al comercio exterior, las importaciones de fuera de la Unión Europea aumentaron un 2%, hasta 92.300 millones de euros, recuperándose así del traspies que sufrieron el pasado ejercicio, cuando disminuyeron un 4,2%. La confección sigue tirando de las compras comunitarias del sector. Las dos terceras partes del total de las importaciones son de prendas.

Por su parte, las exportaciones del sector fuera de la Unión Europea crecieron el 2013 un 2,1%, en relación al año anterior, hasta 42.400 millones de euros. Las ventas al exterior del sector en Europa continúan la tendencia al alza. En los últimos cinco años, las exportaciones europeas de textil y confección han aumentado un 38,5%. En las ventas al exterior, el textil generó 21.500 millones de euros y la confección, 20.900 millones de euros.

### **Principales proveedores y compradores**

En el ámbito del textil, los principales proveedores europeos siguen siendo, por este orden, China, Turquía, India, Pakistán y Estados Unidos. Las compras europeas a estos cinco países descendieron en el último año. En 2013, todos ellos sumaron el 68,6% de las importaciones de tejidos de la Unión Europea.

Los destinos estrella del textil continuaron siendo Estados Unidos, Turquía, China, Suiza y Rusia. Todos ellos concentraron el 39,6% de las exportaciones europeas de

---

# Modaes

---

tejidos.

En cuanto a la confección, siguen encabezando el ránking de principales proveedores europeos China, Bangladesh, Turquía, India y Marruecos. Los cinco países suponen el 76,7% de las compras europeas de prendas confeccionadas.

Por último, las exportaciones europeas de la confección se dirigen a Suiza, Rusia, Estados Unidos, Hong Kong y Japón. Estos cinco países representan el 55,3% del total de las exportaciones europeas de prenda confeccionada.